
令和４年度 第３回 下阿多古小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和４年 １１月 １７日（木） １３時３０分から１５時１０分まで 

２ 開 催 場 所  下阿多古小学校 会議室 

３ 出 席 委 員  出野 光雄、 野澤 講一、 大石 欽也、 坪井 道男、 大桒 智恵、 

内山 達也、 玉ノ木 基泰、 武田 あゆみ 

４ 欠 席 委 員  新井 惠美子、 市川 紀史 

５ 学   校  大石 浩史（校長）、 河合 享子（教頭）、 沖 みどり（ＣＳディレクター） 

６ 教育委員会  山本 美世絵（教育総務課） 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 協 議 事 項   

（１） 議長の選出について 

（２） 前回の会議録確認について 

（３） 今年度の「あゆっ米作り」等の支援の在り方 

（教育方針・総合的な学習の時間の目標に合っていたか。）について 

（４） 全国学力状況調査の結果等について 

（５） 防災教育について 

９ 会議録作成者  ＣＳディレクター 沖 みどり 

10 会 議 記 録 

司会の河合教頭から、委員総数１０人のうち８人の出席があり、過半数に達しているため、会

議が成立している旨の報告があった。 

  

（１） 議長の選出について 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、会長から自薦する旨の発言があ

り、協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

（２） 前回の会議録確認について 

司会から、別紙資料に基づき第２回下阿多古小学校運営協議会会議録について説明があり、

協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

（３） 今年度の「あゆっ米作り」等の支援の在り方について 

議長の指示により、武田委員から、別紙資料に基づき「あゆっ米作り」の年間作業と支援に

ついて説明があり、委員からは、以下の発言があった。 

・  米作りに関しては、全く素人であり、何をどうお手伝いしたらいいのかさえもわからな

い状態。具体的に何をしたらいいか指示していただけないだろうか。（玉ノ木委員） 

・  ボランティアの方による機械を使っての作業においては、何もすることがない。除草剤

や消毒薬をまく時くらいだろうか。その年の草の状態で除草剤の種類も違ってくるため、 



 

常に田んぼの様子に気を配ってくれているボランティアの方のありがたさを感じてもらい

たい。今年の稲刈りの際、稲のしばり方がゆるめで、はざから落ちてしまう恐れがあった。

去年においては大人の手でしばっていたように思う。そういうところでもお手伝いしてく

れる方がいたらいいと思う。ＰＴＡの方に多く出ていただけるように、土曜日・日曜日に

活動するのも一つの方法ではないか。（坪井委員） 

・  ボランティアの方からは、１年の内、数回行う草刈りだけでも支援してもらえると非常

に助かると聞いている。（武田委員） 

・  ＣＳだより等の裏面へ、「ボランティアの募集用紙」を作成できないだろうか。それを持

参し、自治会等の集まりの際に直接配布、声掛けを積極的にやっていきたい。６月に毎年

行う体育振興会による草刈りの際も、なにげなく声を掛けた人たちが来てくれたおかげで

時間的余裕もでき、広い範囲の草刈りが出来た。（内山委員） 

・  団体や個人に配布するためには日付を入れることも重要ではないか。学校で毎月２０日

に行っている「杉の子の日」に来て下さる方へ配布したらどうか。（野澤会長） 

・  草刈りに関して、草が大きくなってから刈ると、切った草を運び出す作業が大変になる。

できるだけ小さい時期に刈るのが望ましい。（坪井委員） 

・  草刈りには何人くらいが必要なのか。（大桒委員） 

・  体育振興会の草刈りの際には８人参加してくれたため、広範囲を短時間で終わらせるこ

とができた。ただ、あまり多人数でも動きづらいことに気づいた。（内山委員） 

・  １人で２反の田んぼの畦を刈ったときには、１時間半かかり、体力的にも大変だった。（玉

ノ木委員） 

・  募集をかけて人数が確保できれば、年間で分担すれば個人の負担も減らせるのではない

か。（大桒委員） 

・  今年稲刈りの支援を行って気付いたが、はざのしばり方が弱いと思う。竹じたいも弱く

なっていて割れてきている。（玉ノ木委員） 

・  はざの設置を先生と児童でよくやっているなと感心していたが、やはり経験者の指導が

必要だと思う。竹も新しいものと取り替えた方がいい。また、気になったのが、はざから

落ちた稲に児童達が無関心なこと。お米の大切さをもっと広め感じてもらい、指導する側

もそういう気持ちで丁寧に扱って欲しい。（大石副会長） 

・  来年度は「あゆっ米」の全工程をビデオに録画してはどうだろうか。自分たちの田んぼ

で自分たちが作業して作ったという実感が必要なのだと思う。（野澤会長） 

・  来年度のお米の川島米穀店への持ち込みは、私が請け負う。（大石副会長） 

    協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

（４） 全国学力状況調査の結果等について 

議長の指示により、校長から、別紙資料に基づき、全国学力状況調査の結果等について説明

があり、協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 



 

（５） 防災教育について 

議長の指示により、校長から、別紙資料に基づき、防災教育について説明があり、協議の結

果、全員異議なくこれを承認した。 

 

  その他報告事項等 

司会から、次回会議は、令和５年２月１０日（金）午後１時３０分から会議室で開催する旨

の報告があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


